
Protokoll 
der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

der Stadt Neumünster 

Donnerstag, 25.01.2023 

Boostedter Str.3, 24534 Neumünster 

Beginn: 17:36 Uhr, Ende: 19:44 Uhr 
 

Teilnehmende: Nick Andrias, Leon Damerow, Marten Hosmann, Jule Radzko, Sandra 

Lea Stock, Leon Bachmann, Malcolm Szudra (FSJ Politik 2022/23) 
Entschuldigt: Britt Karger (FD 40.4 Kinder- und Jugendbeteiligung), Lilli Dentler, Irina 

Himici, Enes Ates  
Gäste: Marina Nitschke (FDP), Peter Janetzky (FDP), Yaren Talia Özdür (SPD)    

Tagesordnungspunkt Aufgabe 

(Wer, Termin) 

 

TOP 1 Begrüßung & Feststellung Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

 

TOP 3 Berichte  
Die Fußball AG berichtet, dass sie sich mit Felix Hopf 

(Gesundheitsplanung) getroffen hat, um einen Antrag für das Turnier 

zu formulieren. 

Marten gibt an, dass er bei der Veranstaltung selbst nicht teilnehmen 

kann, zudem wünscht er sich, dass eine andere Person die 18 Jahre 

alt ist, an dem Tag anwesend ist. Er bringt den Vorschlag ein, das 

Projekthaus als Partner anzusprechen.   

 

Am 20.01.2023 war die Planungsrunde für #LaWa_SH.  

Jule berichtet, dass es bei der Veranstaltung um einen Ausblick zur 

nächsten Wahl ging. Es wurde unter anderem über ein neues Layout 

der Plakate debattiert. Beim Treffen wurde über zukünftige 

Giveaways gesprochen. In Planung sind Schlüsselanhänger mit 

Flaschenöffner und bunte Kugelschreiber. Gewünscht ist es, dass das 

Thema Jugendparlament auch im Unterricht thematisiert wird.  

Hierzu gibt es auch ausreichend Unterrichtsmaterial.  

  

Leon D. und Sandra Lea berichten über ihren Besuch beim 

Neujahrsempfang der SPD. Daraufhin merkte Jule an, dass die 

Teilnahme an so einer Veranstaltung vielleicht Fragen der Neutralität 

aufwirft und eine Teilnahme in Zukunft erst besprochen werden 

sollte, bevor sich dort als KJB präsentiert wird.  

Leon D. ging auf das Thema Werbung für das Politik Talk Projekt ein 

und berichtet, dass Herr Böddeker (Geschäftsführer) die Vermark-

tung unterstütz und eventuell entgegen kommen wird. 

 

TOP 4 Politik-Talk 

Der Kostenvoranschlag zu den Werbemaßnahmen wurde 

besprochen. Einigen Mitgliedern fällt auf, dass es eine große Aufgabe 

ist, 500 Plakate zu verteilen. Zudem ist eine Kostenminimierung 

gewünscht. Zuletzt traten Bedenken durch anwesende Gäste auf, die 

aus eigener Erfahrung sagen konnten, dass 500 Plakate zuviel 

erscheint und der KJB auch den Prozess der Verteilung und die 

zusätzlichen Materialkosten bedenken sollten.  

 

 

 



Es wurde einstimmig abgestimmt, dass Plakate in den Bussen der 

SWN ausgehängt werden sollen 

     
Leon D. und Leon B. präsentieren dem KJB die Layouts der Plakate. 

Da keine Einigung erzielt werden konnte, wurde eine WhatsApp 

Abstimmung durchgeführt 

 

Die praktische Durchführung des Projekt PolitikTalk an den Schulen 

soll in der siebten Kalenderwoche beginnen. Hierzu soll der KSR mit 

einbezogen werden, um einen direkten Kontakt mit den Schulen zu 

erreichen.   

TOP 5 Geplante Förderung und Projekte Im Jahr 2023 
 

 

TOP 6 Infos aus dem KiJuBü 

Erinnerung an Mail von Britt mit der  Bitte um Stellungnahme zum  

Bebauungsplan Fehmaranstr.  

Alexander Kühn (Quartiersmanagement Vicelinviertel) biete eine 

Zusammenarbeit an und macht das Angebot, KJB Sitzungen im 

Bildungszentrum abzuhalten. 

 

 

TOP 7 Termine  

31.01. JHA 

01.02. Planungs- und Umweltausschuss 

 

TOP 8 Verschiedenes 

 
 

 

Leon Damerow schließt die Sitzung um 19:44 
 

 

Protokoll: Malcolm Szudra 


